

Le Japon, pays du manga



(1) Un manga, c'est une bande dessinée japonaise. Les Japonais ont vraiment une passion pour ces histoires. Les mangas sont populaires parmi les jeunes et les adultes et même parmi les petits enfants. Chaque catégorie d'âge a son type de manga. Dans les villes japonaises, il y a beaucoup de *manga kissa*. C'est une sorte de bibliothèque-café où on peut louer un box pour lire des mangas.

(2) Au Japon, les mangas représentent 25% de toutes les publications. Dans ce pays, le nombre d'exemplaires vendus est vraiment énorme. Par exemple, le manga *One piece* a été imprimé à 450 millions d'exemplaires depuis 1997. C'est même encore plus que

les 380 millions d'exemplaires d'*Astérix* (la bande dessinée française la plus traduite dans le monde) qui ont été vendus depuis 1959. Au Japon, le chiffre d'affaires¹⁾ des mangas était de 1,2 milliard d'euros, il y a deux ans.

(3) La France a une vraie passion pour les mangas : c'est aujourd'hui le deuxième pays au monde où les mangas sont populaires. De cette passion sont nés les *manfras*, les mangas français. *Manfra* est une combinaison des mots « manga » et « français ». Pourtant, le manga n'a pas toujours été populaire en France : les Français ont longtemps considéré le manga comme trop violent.

d'après *L'éléphant junior*
hors-série, septembre 2019

noot 1 le chiffre d'affaires = de omzet